



PSC ingresó una moción de censura

Allanamiento a Cariola divide al Parlamento y gobierno respalda que recurra a la CIDH



Moreira (UDI) dice que "se ha hecho una caricatura, como si el señor Chang fuese un agente secreto económico del gobierno chino".

Por Joaquín Pérez

Cada vez más revueltas están las aguas en torno a la presidenta de la Cámara de Diputados, Karol Cariola (PC).

El allanamiento realizado a su departamento por la PDI -por orden de la fiscalía que investiga un presunto tráfico de influencias- a solo horas de que terminara el trabajo de parto por el nacimiento de su primer hijo, ha dividido al Parlamento.

Mientras sus colegas del PC y gran parte del oficialismo ha cerrado filas en torno a lo inapropiado del momento en que se hizo la diligencia (el gobierno incluso respaldó esta jornada que recurriera ante la Comisión Internacional de Derechos Humanos por lo que su defensa ha calificado de "violencia obstétrica"), hoy la presidenta del Partido Social Cristiano (PSC), Sara Concha, ingresó una moción de censura a la mesa de la Cámara para que la parlamentaria deje la presidencia de la corporación.

Cariola es investigada luego que se hallaran conversaciones por WhatsApp

con la entonces alcaldesa de Santiago, Irací Hassler (PC), a quien le solicita interceder en torno a intereses de un empresario chino de nombre Emilio Yang.

A primera hora de hoy el **diputado socialista Tomás de Rementería** (pareja de Cariola) junto con señalar que fue "un descriptorio total" hacer la diligencia cómo se hizo, aclaró que "el fiscal habla de un empresario beneficiado con la renovación de una patente, cuando esa patente no se renovó".

Consultado si le parecía correcto el vínculo de la diputada con este gestor de intereses chinos, De Rementería sostuvo que en este, su primer período parlamentario, "he visto distintas personas que representan distintos intereses y he visto que defienden los intereses de empresarios chinos, como en este caso".

Detalló: "He sido miembro de la Comité de Relaciones Exteriores y del grupo parlamentario de amistad con China, miembro del Comité de Diálogo Político de la Cámara y el Senado con la Asamblea Popular China donde está senador (Iván) Moreira, el senador (Francisco) Chahuán y el diputado Guillermo Ramírez, que compartimos ese grupo. Nadie puede desconocer que China es nuestro mayor socio comercial (...) No veo una presión indebida".

Moreira: "Un exceso"

Consultado el senador Iván Moreira, enfatizó: "Soy presidente del grupo de amistad parlamentaria del Senado chileno-chino. Defiendo los intereses de Chile con el gobierno de China Popular, con la finalidad de proteger e incentivar la inver-

Tomás De Rementería: "(A Carol) le digo lo del allanamiento, que me voy... yo estaba aún con el traje quirúrgico puesto"

Eran cerca de las 6 de la mañana del domingo 2 de marzo cuando la diputada Karol Cariola y su pareja, en también diputado Tomás de Rementería, partieron al Hospital Clínico de la Universidad de Chile porque ya se anunciaba el nacimiento del primer hijo de la parlamentaria y tercero del diputado.

"Fueron 22 horas más o menos de trabajo de parto. A eso de 20 para las 5 (de la mañana) nació Borja", recordó esta mañana el padre del bebé en Tele13 radio. En medio del período de apego, a eso de las 7 am. cuando acababan de llegar a la habitación desde el pabellón, de Rementería recibe la llamada telefónica de su madre.

La mujer, de más de 70 años, estaba en el departamento de la diputada en Santiago junto a los hijos de 3 y 8 años del diputado. Me cuenta que está la PDI allá, que le dicen que tienen que entrar, que si no les abre...

van a entrar por la fuerza.", señala. Ella les responde que no conoce el departamento, que es primera vez que estaba allí. "Le digo a mi mamá dame con la persona a cargo y me da con un subcomisario de la PDI, quien me informa en términos genéricos de que hay una orden" de allanamiento, por lo que decide ir para allá.

En medio de eso, su hijo de 8 años le escribe por Whatsapp que la PDI estaba en el departamento. "(A Carol) le digo esta pasando esto (el allanamiento), me voy... aun tenía el traje quirúrgico puesto, fue una situación un poco dramática", recuerda. Luego llamó a la madre de Cariola para pedirle si se podía

devolver a acompañarla, porque él debía irse.

Cuando llegó al departamento, cuenta, "me informan que estaban buscando los elementos electrónicos de Carol, especialmente el teléfono. Le digo que no ando con el teléfono de mi pareja conmigo. Y me dicen que ellos tenían un carro (policial) en el hospital y que si no les entregamos el teléfono, esto va a ser con escándalo".

Aseguró que pidió que le dejaran una copia de la resolución judicial o sacarle una foto, "pero no me lo permitieron, me dijeron que solo lo podía solicitar la titular de la resolución... pero ella estaba en situación de indefensión total".

-Se dice que los

funcionarios de la PDI trataron de incautar el teléfono de uno de sus hijos.

-Sí, de mi hija Maite, de 3 años. Señalaban que el teléfono al no tener chip o no estar prendido no podían prever que era de una niña. Les tuve que convencer mostrándoles el contenido, diciéndoles que la diputada Cariola no es fanática de aplicaciones infantiles. Le arrebataron el teléfono de las manos a mi hija. Estaban mis dos hijos presentes en esta situación.

-¿Por qué la diputada dice que los funcionarios amenazarán con entrar a la sala de parto?

-Porque cuando les señalan que no está el teléfono (de Carol en el departamento), ellos me señalan que tiene un carro en el hospital y están listos para entrar a buscar el teléfono (...) Me dicen esto puede ser con escándalo y vamos a entrar a buscar el teléfono si no lo entregan voluntariamente. Finalmente el teléfono fue entregado por la madre de la diputada en la entrada del hospital.





sión de China en Chile".

A su juicio "se ha hecho una caricatura (de Yang), como si el señor Chang fuese un agente secreto económico del gobierno Chino. Y la embajada de China ha sido clara en sostener que no existe ninguna relación con el empresario Yang. Creo que la realidad está superando la ciencia ficción".

En cuanto a la diputada Cariola, el senador UDI señaló que "eso está en manos de la justicia, que ella resuelva. Pero me parece un exceso que una mujer que esté dando a luz, le allanen la casa. Así como la fiscalía perseguía a la gente de derecha, hoy lo están haciendo contra de izquierda, porque los fiscales recibieron aplausos cuando perseguían a la derecha y quieren más aplausos persiguiendo a la izquierda. Esa no es la Fiscalía que quiere Chile. Todo, mientras los narcotraficantes y los terroristas contemplan desde la platea, con una sonrisa. Y no hablo más porque ya no quiero una segunda persecución en mi contra".

La **diputada Catalina del Real** (independiente, parte del Comité de Republicanos) tiene una mirada distinta. A su juicio "la información que ha aparecido en los WhatsApp y televisión es complicada, a todas luces habría algún tipo de tráfico de influencia que la justicia tiene que investigar y sancionar. No porque sea presidenta de la Cámara o justo haya coincidido con un momento personal complejo por su maternidad, se va dejar de lado. Las personas somos iguales ante la ley y obviamente la ley tiene que funcionar en ese sentido".

La parlamentaria, quien es del Comité de Diálogo Político del Congreso con la Asamblea Popular Nacional de China, dice no recordar a Yang: "Quizás me puede haber tocado en alguna reunión (estar con él), pero no lo recuerdo y no he tenido conversaciones nunca con él". Dice que el tema no se ha conversado en el grupo

de parlamentarios que se junta, en promedio, una vez al mes: "No nos hemos juntado desde que apareció esta noticia".

El diputado Eric Aedo (DC) -subrogante de Cariola en la mesa- señaló esta mañana en radio Sonar que le parecía "un contradicto censurar a la mesa



La fiscalía perseguía a la gente de derecha, hoy lo están haciendo contra de izquierda (...) No es la Fiscalía que quiere Chile". Iván Moreira, Senador UDI

de la Cámara, ya que -entre otras cosas- se censuran acciones de la mesa, no de una persona en particular".

Aedo (también del Comité de Diálogo Político) admitió que Yang acompañó (en julio) en un viaje a Chila a una delegación de legisladores chilenos, lide-

rados por Cariola y en él también participó, que fue costeadada por el Estado chino. "No estuvo en todo momento con nosotros, estuvo en ciertas reuniones. Yang no es alguien que tuviera una relación especial ni con la presidenta de la Cámara ni con nosotros".